

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN

El Coro Angélico de las Damas Catequistas



Preciosas niñas de la buena sociedad cordobesa que forman el Coro Angélico de las Damas Catequistas protectoras de obreros. Las pequeñitas asociadas al terminar la primera sesión del actual curso.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TÉLEFONO N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGÜENTO MÁGICO. Rechaza las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'50 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses de crédito.—Cronómetros Longines, Invuar y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Descuentos a revendedores

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente el día 12 de Noviembre

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre . . .	19'40
a la sombra	15'20
mínima	4'40
media	9'80
Oscilación	10'80
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	1'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a0º	749'30
Temperatura a la sombra	5'00
de termómetro hmd.º	4'60
Tensión del vapor	6'10
Humedad relativa	93'09
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	N. E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	124'00

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy domingo 13 de Noviembre de 1927

A las cuatro.—Cine popular.—Con regalos de juguetes a los niños.—La interesante película en tres partes, Trágica muerte de Joselito en Talavera y Tomásín campesino, dos partes.

A las seis de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Últimas y definitivas proyecciones de LA MALCASADA, magnífica película española en doce partes, 4.000 metros, por la que desfilan las personalidades más salientes de España.—Nuevo éxito de la cinematografía española.

Precios en taquilla.—Esta se abre a las tres de la tarde.

Mañana lunes por tarde y noche.—Estreno cómico: ¡Casado... y con suegra!, por Harold Lloyd (Gafitas).

El martes la interesantísima actualidad, Visita de SS. MM. los Reyes a las plazas de Africa, tres partes.—Extenso sumario

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TÉLEFONO 7-4-1

Funciones para hoy domingo 13 de Noviembre de 1927.

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estrenándose el primer episodio de la gran serie americana, titulada Aventuras de un navegante, completando el programa un gracioso Tomásín y películas cómicas.

A las seis de la tarde y diez noche.—La magnífica super-producción marca Universal, dividida en dos jornadas y diez partes, titulada EL SOL DE MEDIA NOCHE, completando el programa el episodio 1.º de la serie Aventuras de un navegante.

Precios, en taquilla.

En todas las secciones, al comprar la entrada exija el vale para tener derecho a las 300 pesetas que regala la Empresa.

Mañana lunes, debut de la gran atracción rusa TROUPE KOROBOK.—Espectáculo de refinado y exquisito arte.

El jueves 17, la Gran Compañía de Comedias MARÍA BANQUER, con el estreno de LOS LAGARTERANOS. Pida lista de compañía.

Las corrientes modernas

nos han enseñado nuevos procedimientos comerciales y nos han inspirado un práctico sistema de beneficios mútuos. Vendemos barato para vender mucho. Cuanto más vendemos más bajamos los precios. Si usted nos compra venderemos más barato todavía. Tenemos artículos para todas las clases sociales. Abrigos de gran calidad y trajes superiores para caballero a 20 pesetas.

Almacenes de Tejidos
Hierro Aragón
Librería, 9 y 11

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace de un piso principal de la casa de nueva construcción en la calle Fernando de Córdoba, letra A, frente a la estación Central.

Piso espacioso, independiente, higiénico, siete balcones, se arrienda en casa nueva, agua, luz, etc. Renta 150 pesetas. Razón: Librería, 11, principal.

Compras y ventas

Bocoyes usados de vinagre, se venden para aceituna u otros usos.—Razón Pozo, Reloj, 1.

Farol tempestad.—El mejor y más económico sistema de alumbrado para las clases trabajadoras, obras públicas y casas de labor. Sólo vale pesetas diez. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13. Almacén de pianos

Montera de patio nueva, se vende por derribo de la casa número 9 de la hoy Plaza de Cánovas.—Verla y tratarla señor Muela, Santa Ana, 1, de las 16 a las 20. días hábiles.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constanca».—Cepillería para usos industriales

y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descendos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Películas Pathe-Baby se alquilan Petro 12. Se pasarán a domicilio extenso repertorio precio económico

Si usted es previsora necesita sponerse al amparo de toda eventualidad. ¿Porqué no asegura también los cristales de su establecimiento y de su hogar? Para esto «Unión Catalana» es la empresa que más puede interesarle.—Agente para Córdoba, E. de Obregón, A. de Morales, 10, Teléfono 212.

Agencia para préstamos con hipotecas sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, en todas las poblaciones. Seis por ciento de interés amortizable. Absoluta reserva y actividad. Se suplen gastos en operaciones viables. Informes y ofertas: Plaza de Angel de Torres, 3, Córdoba, Rafael Benítez, y en Cazalla de la Sierra, Francisco Benítez, Procurador.

Informaciones de anoche

Retablillo

Don Emilio se ha quitado el bigote. Sólo le quedan ya su capa y su pipa; esta pipa ponde arden en un pintoresco auto de fé las insignes tagarninas, contumaces y malditas como brujas de sábado. Y aquella capa, emporio de la pringue, sabiamente untado de tinta en los zurcidos, y gloriosamente raida, como una vieja capa santiaguista, a como parda pañosa de estudiantillo sopón.....

Rosa de pecado

Aguafuerte

—¿Y se arrepintió Maria Magdalena?
 —¡Oh mi deliciosa perversa! En amor, arrepentirse es dejar de amar; y Magdalena, rosal de pasión, amó siempre.

—¿Siempre?—Y en su boca, puse la duda un calderón.

—Siempre—dije—. La bella nazarita, a fuerza de amar, llegó hasta Jesús. Y Jesús la permitió acercarse a El, cuyos pies fueron ungidos por la hetaira y enjutos con caricias de su pelo. Así floreció en ella el Amor. Y fué altísima aquella pasión de Magdala, que luego buscó al Amado en las terribles horas de la Amargura. Mira cómo el pecado de la hermosa no fué de amor. Antes, para perdonar sus deliquios hubo de amar a Jesús de Galilea.

Doblamos una esquina de la solitaria calleja. Frente a nosotros, un Ecce Homo, empotrado en el muro y alumbrado por una lamparilla de aceite.

Un vibro argentino agujereó el silencio. Ella tembló de terror al oír la terrible campanilla. Era la pavorosa visita de Dios al agonizante.

Por lo alto asomó una luz. Y otra. Y otra. Después, unos faroles, con vela en el ánima. Luego el sacerdote. En la obscuridad se veían las luces vacilar en el aire, como una dantesca procesión de fuegos fátuos. Y, en tanto, tocaba a agonía la campanilla aquella...

La procesión de luces bajó pausadamente la cuesta, avanzando hasta nosotros. Parecía aquello una punzante fantasía de Baudelaire, o un nocturno sevillano de la tenebrosa cofradía del Silencio. ¡Ah, que el ánimo de Poe cabrillea en las luces lívidas! Y la campanilla, cada vez más cerca, parece la risa sardónica de Valle Inclán, mientras forja una pesadilla...

Un perro lejano, dice con su latido que alguien va a morir. En un alfeizar un gato negro, con alma deablo, enarca el lomo y enciende en sus ojos un infierno de esmeralda. El viento, arreciando, apaga tres faroles.

En esto se abre un claro en la fachada de enfrente, y salta afuera un torrente de luz. En la noche escalofria el resplandor cuadrado de una ventana de par en par. Se adivinan los hachones que alumbran al muerto, o que esperan la alta Majestad para el moribundo. Y en un rincón suele descansar, de pié, la tapa de un ataúd.

Llegó la embajada. En dos filas, las luces, detrás, arrodillada, la gente. Unas comadres musitan misteriosos rezos. Y avanza el sacerdote portador de la divina Reliquia... Silencio. Arriba, murmullos de preces, y la voz del cura que reza con prisa —como si oyera el silencioso andar de la Pálida— la recomendación del alma. De pronto nuestras manos se crisparon y entrechocando los dientes con un frío extraño, nos miramos espantados; ¡habíamos visto como entraba en la alcoba la Muerte!

Sollozos, ahora, dentro. Fuera bisbiseo de oraciones y santiguarse de viejas. Y, a poco, otra vez, el Cura, entre dos filas de luces. Arriba, chisporroteo de cirios y pausado andar de comadres.

* *

—¿...?
 —¿No la oyó nombrar? Es Maria la O; la... Bueno, usted me entiende. Ya vé usted; doce años en la vida y sin mirar por su persona, como el otro que dice. ¡Si ella hubiera pensao en el mañana...! Pero la de toas. Y no era de las peores. Esa luz del Cristo la costeaba ella pa alivio de sus pecaos...

—¿...?
 —Cá. Tísica del pecho. La pobre se quedó hecha un guiñapo de mujer. Parecía que no había nadie en la cama, si no hubiera sido por aquel par de ojos, que dolían de grandes...

—¿...?
 —Pues eso es; que a fuerza de querer a todos, no encontró en su camino el querer leal que ella buscaba. Talmente como una espigadora de cariños, condená a no dar nunca con el suyo propio. ¡La vida!

* *

Sin hablar, sin mirarnos siquiera, echamos a andar calle abajo, pensando en aquella Maria de Magdala, que tanto amó y que murió en flor de pecado, sin haber encontrado a su Jesús.

Antonio de la Rosa.

El gesto del día

Sensación. ¡Ah! ¡Oh! Las agencias informativas no dejan los auriculares. Fiebre telegráfica; interviews; reportajes...

¿Qué sucede? Casi nada. Paulino Uzcudum—dice un diario de Lyon—tiene novia. Y esta novia es una francesita del boulevard.

Bajita, pizpireta y rubia. El periódico afirma que la chiquilla es una monada. La nena se llama Marcelle Chaplie, tiene diecinueve años, y es propietaria de unos ojazos azules y un poco bobalicones. Su peinado y su vestido son heroicamente sintéticos. Su silueta, un poco andrógina y escurridiza como un Apolillo vaticano del Bellvedere.

Habrá que ver a Paulino del brazo de esta monería. Realmente, el contraste es de una fuerza cómica definitiva. Parecerán los dos un fragmento de estampa clásica. El, nervudo, imponente, de robusto torax, como un Pan de la moderna Mitología; frágil, quebradiza, estilizada, ella, como una zagallita de Watteau.

Paulino no sabe lo que se hace. Sus manos vigorosas y certeras como un martillero, están escasamente entrenadas en juegos de amor. Paulino tendrá una envidiable aptitud para desplazar de su posición habitual un esternón o una mandíbula, si; pero probablemente, tropezará con serios inconvenientes para enredar sus dedos entre la melenilla de oro de la nena, que chillará, sin duda, al sentir sobre la seda de sus mejillas la mano, como lija, del boxeador.

Pero ¡ah! que ella se vengará cumplidamente. Ella; la gatita suave y coquetona acabará por rendir al Hércules desde una sonrisa, desde una mirada de sus ojos mediterráneos, desde un mohín de su boquita, que al reír, enseñará, como un desafío, unos heridores dientes de lobezno.

¡Pobre Paulino! Tu sabes bien los efectos de un recto al epigastrio o de un golpe bajo; pero ahora verás lo que es bueno. Ahora verás lo que quelen los ojos de una chiquilla, que además, es francesa, y ha diableado por los Italianos con una caja de cartón al brazo. Pero no te apures; después de todo, habrás dado un paso decisivo en el problema de la aproximación franco-española.

Rótulos esmaltados
R. Serrano Olmo

Facilita presupuestos gratuitamente que es lo que más garantía puede ofrecer.
 Ramón y Cajal, 6 (Antes S. Felipe)

COBERTORES lana desde 7 pesetas, y mantas de algodón desde 1 peseta, en EL METRO y sus tres Sucursales.

A través de la Prensa

"La Nación"

Trata del error en que incurre la prensa extranjera al interpretar torcidamente el proceder del Gobierno español en política internacional.

Lamenta la incompreensión de algunos periódicos que presentan al Gobierno como entregado a una política de habilidades y riesgos.

"El Sol"

Ocupase en una de sus editoriales del pacto franco-yugoeslavo, opinando en contra del parecer de un sector de la prensa extranjera que este pacto ha de hacer mucho por la paz de Europa.

El "Heraldo de Madrid"

También se ocupa del tratado entre Francia y Yugoslavia y sus puntos de vista no difieren del criterio de "El Sol" en este asunto.

"El Socialista"

Estudia el problema del abastecimiento en Madrid, abogando por la construcción de un mercado.

También cree necesaria la implantación del factoraje municipal, para suprimir el asentador, que es el intermediario que causa más daño al vecindario.

"La Unión", Sevilla

Habla del saneamiento de las haciendas municipales, elogiando la beneficiosa influencia de esta renovación iniciada por el Directorio, y poniendo por caso el Ayuntamiento de Dos Hermanas, cuyos proyectos y mejoras son verdaderamente sorprendentes, merced a la saludable renovación.

"Diario de Córdoba"

Encarece la necesidad de la pronta construcción de un Dispensario antituberculoso, abogando por que se le dé realidad a asunto de tanta monta.

Instituciones beneméritas

El cultivo del niño

LA VOZ publicó un gráfico con un grupo de señoritas de la más distinguida sociedad cordobesa confeccionando ropitas para el Ropero de las damas catequistas, que después serán entregadas a los hijos de los obreros que asistan a este centro.

Todo lo que sea laborar en beneficio de los niños pobres merece el cariñoso apoyo de todos. La obra altamente simpática que realizan estas señoritas cordobesas, por su bello objetivo de congregar las atenciones generales alrededor de los niños pobres, tiene derecho al aplauso de cuantos se interesan por el porvenir de la raza.

La educación y defensa de los niños contiene en sí problemas tan complejos, que es menester una gran lucidez de visión y un vasto caudal de conocimientos, para darles una solución conveniente.

Hay en las grandes poblaciones muchos niños completamente abandonados, que viven en la más perfecta y completa miseria. Unos venden periódicos, otros se dedican al oficio de limpiar el calzado; otros caen, insensiblemente en la vagancia. Y de precipicio en precipicio, después de mendigar y pasar por cárceles y hospitales, entran, francamente, en el camino del crimen. La población de las cárceles tiene en estos niños abandonados su mayor contingente, puesto que ellos, más tarde, prefieren el rancho y el no trabajar de la cárcel a la vida de privaciones que arrastran en libertad.

Muchos Roperos y Cantinas escolares hacen falta para proporcionar a los niños pobres vestidos y alimentos de que carecen y que su pobreza hace imposibles. Hay millares de niños que viven una vida de agonía perpétua, debatiéndose en los horrores de la más profunda miseria. La tuberculosis invade a las nuevas generaciones, mal alimentadas, privadas de aire y de luz, arrastrando una existencia precaria, bajo las miradas horrorizadas de las pobres familias,

impotentes para defenderlas del destino que su posición en la sociedad les impone. Dar ropas y alimentos a esos seres desgraciados, llamarlos al gran compartimiento de la vida es una obra de justicia. Reanimar esos cuerpos, dar savia a esas flores anémicas y desfallecidas, es una obra de belleza y de amor que sólo los grandes corazones pueden concebir y sólo una nítida comprensión de los deberes de cada uno para con sus semejantes puede llevarnos a poner en práctica.

Ya no está tan lejos Navidad, esa época que es la alegría de los niños, que por ella suspiran todo el año. No hay señora que tenga la dicha de ser madre, que no comience ya a pensar en las sorpresas que ha de dar a sus pequeñinos, que ya gozan en sueños las alegrías que ellos esperan. Mas también es esta época de nacer caridades, y sería muy loable que todas las madres felices que disponen de medios para regalar juguetes y golosinas a sus hijos, se acuerden de los desgraciados que en esos días, los más fríos del año, no tienen un trapo con que cubrir sus cuerpecitos. Y vosotras que sois madres de hijos saludables, alegres y bien alimentados, pensad un poco en lo que será el dolor de esas madres que tienen en sus corazones el amor por sus hijos, y los sienten helarse en sus brazos sin tener con qué abrigoarlos.

¡Que horror será ver morir esos pedazos de su carne, morir de frío y no tener nada para cubrirlos y para evitar que mueran!...

Y pensando en esto, esperamos de los buenos sentimientos de las señoras cordobesas, que de los gastos que piensan hacer en los días de Pascuas, para alegría de sus hijos, resten una pequeña cantidad para alegrar en algo la vida de los niños pobres.

Mucho celebraremos que las lectoras de LA VOZ acojan con cariño estas líneas, y puedan tener la seguridad de que sus nombres serán bendecidos por muchos infelices que agradecerán este sentimiento de piedad para con ellos.

José Villa

Tribunales

Sentencias

Sección primera.—A José María Yébenes Marín se condena por lesiones en causa del juzgado de la Derecha, de esta capital, a cuatro meses de arresto mayor y 300 pesetas de multa.

—Por hurto, en causa seguida en el juzgado de Castro del Río, se condena a Luis Lucena Barrueco a tres meses y un día.

—Se absuelve en causa por hurto, seguida en el juzgado de la Izquierda, de esta capital, a Teresa Escobar Godoy.

Sección segunda.—Por tenencia de armas de los juzgados de Aguilar y de Posadas se condenan a José Pulido y Manuel Martínez a un mes y un día, respectivamente.

POLÍTICA ECONÓMICA

Las condiciones del trabajo en los países Ibero-Americanos

La lectura asidua de la revista «Informaciones Sociales»—el órgano en español de la oficina internacional del Trabajo—permite apreciar el desarrollo que van adquiriendo en Iberoamérica las cuestiones del trabajo y las disposiciones que se adoptan para su encauzamiento y solución.

En el Perú, por ejemplo, el presidente de la República, en su mensaje anual al Parlamento, ha dado cuenta de haberse parcelado 250.000 hectáreas de terrenos comunales para distribuirlos entre cultivadores indios; el país va adquiriendo un gran desarrollo industrial, aumentan los salarios y se reduce el paro; el gobierno realiza obras públicas, y en breve votará la Cámara leyes sobre la jornada de trabajo, el salario mínimo de obreros y empleados, los contratos colectivos y la inspección del trabajo.

En Colombia va a votarse una ley sobre el contrato de trabajo que, entre otras cosas, reglamentará la ocupación de la mano de obra femenina e infantil.

En el Uruguay se ha elaborado un proyecto de ley sobre jubilaciones y pensiones que llevará a efecto la creación de una Caja de Pensiones del Estado.

En Puerto Rico se estudia la reorganización del servicio de indemnizaciones por accidentes del trabajo.

Todos estos datos, con la consiguiente ampliación detallada en cada caso, se publican en las «Informaciones Sociales» de octubre último, que contienen, además, la reseña de la Asamblea general de las sociedades obreras de Chile, una amplia información sobre el reciente Congreso de los sindicatos británicos, la situación de los trabajadores en Rusia y las habituales secciones de formación profesional, las condiciones de vida, el trabajo de las mujeres y de los niños, la higiene y seguridad, la cooperación, el paro forzoso y la mano de obra migraciones y otras varias de no menor interés.

CORTES de trajes para caballero en EL METRO y sus tres Sucursales, extenso surtido para todas las fortunas.

Gobierno civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado del preso Alberto Merino López, de la cárcel de esta capital a la de Castro del Rio.

Y desde la de Posadas a la de Jaén del preso Manuel Rovira Martínez.

Multas

El gobernador civil de la provincia ha impuesto las multas siguientes:

De 75 pesetas, por blasfemos, a los vecinos de Adamuz Pedro Cuadrado Cerezo, Tomás Cuadrado Cerezo, Simón Fernández Regalado y Juan Antonio Amil Zarza.

También ha impuesto la multa de 25 pesetas al vecino de Torrecampo José Sánchez Romero, por permitir que en un establecimiento de bebidas de su propiedad se jugara a los prohibidos.

La regularización de los servicios públicos de automóviles

Esta mañana, acompañado de una comisión de industriales, propietarios y comerciantes de Pozoblanco Villanueva de Córdoba, El Viso, Añora, Torrecampo, Pedroches, Dos Torres, Santa Eufemia, alcaldes de Pozoblanco, Dos Torres y Pedroches visitó al gobernador civil don Antonio Almagro Méndez, el secretario del «R. C. A. C.» don Francisco Quesada Chacón, haciéndole entrega de un escrito firmado por más de 200 vecinos del Valle de los Pedroches, en el que solicitan por la Junta provincial de Transportes la regularización de los servicios públicos de automóviles, sin itinerario fijo, en el sentido de que, cuando los vecinos de aquella comarca necesiten viajar a Córdoba o a otros pueblos puedan utilizar los automóviles que a sus intereses convengan, sin limitarles la hora de salida y número de asientos ya que, actualmente, si una familia compuesta de más de cuatro personas quiere ocupar uno de dichos vehículos de servicio público, no puede hacerlo, por no estar permitido que transporten los coches de esa categoría más de cuatro viajeros.

El señor Almagro Méndez se hizo cargo del escrito, diciendo a los comisionados que de él se daría cuenta en la próxima sesión de la Junta de Transportes, y que el asunto se resolverá dentro de la más estricta justicia y sin lesionar intereses algunos.

La Junta provincial de Enseñanza Industrial

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil don Antonio Almagro, y con asistencia de los señores vocales Pagés, González Ruiz, González Yuste, Merino del Castillo, Criado Gómez, Martínez Cano y don Benito Arano, y secretario don Luis Galiano, se reunió ayer tarde la Junta provincial de Enseñanza Industrial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura del dictamen de la ponencia nombrada en la sesión anterior para informar a la Junta acerca de las obras y gastos que se están realizando, y los necesarios para el actual trimestre en la Escuela Industrial, que fué tomada en consideración, y a propuesta del señor presidente, que la Comisión gestione de las Corporaciones,

que tienen que contribuir con fondos para poder llevar a la práctica las iniciativas de la ponencia.

Arresto

El gobernador civil ha ordenado imposición de arresto de quince días al vecino de Fuente Tójar José Gallardo por reiterado intrusismo en la profesión de Veterinaria, habiéndose puesto los hechos en conocimiento del juzgado de Instrucción por usurpación y ejercicio ilegal de funciones.

Se llama la atención al subdelegado de Veterinaria del distrito para que ponga más celo en el cumplimiento de sus deberes respecto a persecución del intrusismo.

Visitas

En su despacho oficial han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez:

El director del Museo Provincial de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, el alcalde de Fernán Núñez don Alvaro Cecilia Moreno, el presidente de la Federación del Sindicato Católico Agrario don Angel de Sisternes Moreno, don Manuel Carrillo de Albornoz, don Francisco Quesada, acompañado de una comisión de Pozoblanco; don Evaristo M. Velasco Villaseca, don Bafael Díaz, don Daniel Delgado y el diputado provincial don José Riobó Susbielas.

De Hacienda

Libramientos

El lunes serán satisfechos los siguientes libramientos:

Señor administrador provincial de Correos, don Manuel Muñoz, don Manuel Píñilla, señor presidente de la Audiencia, don Tomás Gutiérrez, don José Carretero, don Francisco Fernández, don Juan Ruiz, don Lucas González, don Benito Grande, don Francisco Alcaraz y don Antonio Cabrera.

Militares

Presentados

Cumplimentó al general gobernador militar de la plaza, a su regreso de Madrid, el capitán de Artillería don Gonzalo Rodríguez Austria.

También se presentó en el Gobierno militar, al terminar su permiso, el teniente de Artillería don Enrique Quintela Barrios.

Al ser ascendido a capitán de Caballería, el que fué teniente del Cuerpo de Seguridad, don Francisco Alcaraz Polo, se presentó en el Gobierno militar.

Del Ayuntamiento

La Junta municipal de Sanidad

Bajo la presidencia del alcalde don Rafael Cruz Conde se reunió ayer en sesión plena la Junta municipal de Sanidad, aprobando el acta de la sesión anterior y los demás asuntos de trámite que figuraban en el orden del día.

Además la Junta se ocupó muy detenidamente del informe emitido por los señores ingeniero municipal e inspector municipal de Sanidad, para hacer desaparecer la epidemia de fiebres tíficas reinante en la barriada de Alcolea; acordándose que se lleven a cabo las obras de higienización necesarias, consistentes en el arreglo de la mina de captado y la limpieza y desinfección de las cañerías de las aguas que surten a dicha barriada, así como notificar a los propietarios de la misma la obligación que tienen de construir en las diferentes casas de su propiedad, pozos sépticos para la recogida de los excretas, acordando a la vez la Junta, por iniciativa del señor alcalde, el que se le notifique a los interesados, exponiéndoles la buena disposición en que se encuentra el Ayuntamiento para realizar las obras de alcantarillado si contribuyen al mismo con una cantidad proporcional de su costo, que con toda seguridad les sería más beneficioso que la construcción de pozos sépticos, quedando autorizado por la Junta el señor presidente, para así comunicarlo a dichos propietarios, interesándose a la vez el oportuno presupuesto del señor ingeniero municipal.

También fueron aprobadas las bases según los informes técnicos de los señores ingeniero, arquitecto e inspector municipal de Sanidad, sobre las que en lo sucesivo han de sujetarse las construcciones de pozos sépticos.

Asimismo se acordó obligar a los propietarios de las casas por las que pase el alcantarillado, a que, al acometer a él, sequen los pozos negros existentes y los rellenen con capas alternantes de tierra y cal viva.

La Junta saludó a su nuevo presidente el señor Cruz Conde, de cuyas relevantes condiciones e interés por los asuntos sanitarios espera una activa y beneficiosa gestión.

La Comisión Permanente celebrará sesión extraordinaria el próximo lunes

A las siete de la tarde del lunes, 14 del actual, se ha de reunir la Comisión municipal Permanente en sesión extraordinaria para ocuparse del examen del presupuesto ordinario que habrá de regir en el próximo ejercicio.

Visitas

En el despacho de la Alcaldía han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde:

El ingeniero don Cayetano Ubeda, don Luis Castán, don Rafael Hoyo, don Manuel Salado, don Rafael Muñoz Ibáñez, don Guillermo Pérez de Luque y don José Madoño.

GAMUZAS y artículos para batas en EL METRO y sus tres Sucursales, gran surtido a precios de ganga.



De la provincia

Hurto de naranjas

La guardia civil de Palma del Río ha detenido y puesto a disposición del juzgado correspondiente al vecino de aquel pueblo, Matías Ruiz Nieto, por haber hurtado naranjas en una huerta propiedad de don Guillermo Jiménez.

Intento de robo

En la madrugada del 8 del actual ocurrió en Villafranca un intento de robo con fractura en la Casa Consistorial.

Los ladrones no pudieron dar cima a sus propósitos de rapiña, merced a la resistencia que presentó la puerta de la dependencia municipal, que tenía un fuerte pestillo.

La benemérita del pueblo al tener conocimiento del suceso practicó las diligencias necesarias, que dieron por resultado la detención de Antonio Mendoza Tener, como presunte autor del hecho.

Riña

En Hinojosa del Duque cuestionaron Lorenzo González y José García Leal, resultando ambos lesionados.

Robo

En Peñarroya robaron en «Casablanca» efectos y metálico a Federico Sanz Montaner.

Denuncia

En Fuente Obejuna denuncia Juan Velasco Valdivia al facultativo don José Maldonado por falsedad en informe emitido.

Sucesos y denuncias

Escandaloso

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado el joven de 21 años Antonio Sánchez Cota, que en unión de la prostituta Josefa Martínez García, promovieron fuerte escándalo en la Avenida de América.

Arrollado por una bicicleta

José Prieto Pulido arrolló en la calle San Fernando, con la bicicleta que montaba, a la niña María Díaz Pedregosa, causándole lesiones leves, de las que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Accidente del trabajo

Agustín Ruiz y Ruiz, de 24 años de edad, de oficio platero, se produjo, estando trabajando en la calle Enmedio, número 13, heridas contusas en los dedos índice y medio de la mano izquierda.

Casa de Socorro

Visitas urgentes

El día 10 del actual, los médicos de salida de la Casa de Socorro, efectuaron las visitas siguientes:

Don Manuel Sánchez de Puerta, Paseo de la Victoria, 14, a la una y quince de la madrugada; don Antonio Serrano, Alfaro, 48, a las tres y diez de la madrugada; don Rafael de la Cuesta, Tundidores, 2, a las cuatro y diez de la madrugada, y doña Dolores Gómez, Acera Pintada, 10, a las doce.

SUSCRIPCIÓN

para costear libre de todo gasto las insignias de la gran cruz del Mérito Agrícola a don Antonio Zurita Vera

Duodécima lista

Don Ceferino López Montes, 0'25 pesetas; don Alfonso Ruiz Torres, 0'25; don Juan Fernández Ruiz, 0'25; don Ramón Galisteo Zamorano, 0'25; don José Sánchez Cerdón, 0'25; don Rafael Sánchez Bonilla, 0'25; don Rafael López Castro, 0'25; don José Tomás Sánchez Bonilla, 0'25; don Miguel Sánchez Bonilla, 0'25; don Rafael Roldán Rico, 0'25; don Antonio Sánchez Noceto, 0'25; don Francisco Caballero Noceto, 0'25; don Pedro Ortiz Caballero, 0'25; don Miguel Sánchez Rojas, 0'25; don Alberto Roca Arjona, 0'25; don Francisco Javier Verdugo, 0'25; don Gregorio Benítez Galisteo, 0'25; don Eusebio Benítez Ramírez, 0'25; don Antonio Sánchez Bonilla, 0'25; don Miguel Ayerbe Sánchez, 0'25; don Luis Ayerbe Sánchez, 0'25; don Joaquín Ayerbe Camacho, 0'25; don Joaquín Ayerbe Serrano, 0'25;

Doña Mencía.—Círculo de Labradores, 15 pesetas; don Cristóbal Vargas Vargas, 5; don Domingo Jiménez Montes, 3; don Manuel Sánchez González, 1; don José Jiménez Vargas, 1; don Agustín Vergara Tortosa, 3; don José Sánchez González, 1; don Emilio Porras Navas, 1; don José María Priego, 1; don Vicente Priego Ruiz, 1; don Manuel Arévalo Borrillo, 1; don Fernando Caballero Jiménez, 1; don Joaquín Sotomayor Vargas, 3; don Fernando Contreras Muñoz, 1; don Francisco López Jiménez, 1; don José Luque Campos, 2; don Juan José Vargas Moreno, 1; don Juan José Vera Jiménez, 1; don Francisco Ortiz Fernández, 1; don Juan Arrebola Lastres, 1.

Noticias locales

Farmacias de guardia

Mañana domingo se encontrarán de guardia las farmacias siguientes:

Don José de la Linde Torres, Gran Capitán, 26; don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 28; don José Caballero Cabrera, Conde de Cárdenas, 21, y don Ángel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 71.

Concierto en la Victoria

Obras que ejecutará la banda municipal, mañana domingo, de tres y media a cinco y media de la tarde, en la Victoria:

«Encarna, La Misterio», Sontullo y Vert; «Pavana de Luz-Henna», imitación de la célebre de Lucena, S; Miguel; «Fantasía Española», primera y segunda parte, Villa; «Invitación al Vals», Weber; «El Huesped del Sevillano», selección (primera vez), Guerrero; «Sánchez Megías», pasodoble, Giménez.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 12 de Noviembre de 1927.—Semana del 14 al 19

Reses mayores: Don Pedro Millán, 3 a 4'70 pesetas; don Alfonso Luque, 4 a 3'70; don Manuel Guerrero Posadas, 1 a 3'71; don Francisco Pino, 1 a 3'72; don Antonio Cañero, 4 a 3'73; don Juan Castro, 2 a 3'73; don Manuel Varona, 1 a 3'74; don Gaspar Rojas, 3 a 3'74; don Manuel Guerrero, 3 a 3'74; don Antonio Muñoz, 3 a 3'74; don Juan Osuna, 2 a 3'74; don José Pino, 8 a 3'74; don Juan Bascón, 2 a 3'75; don Jesús Blanco, 5 a 3'76; don Antonio Cañero, 5 a 3'80; don Francisco Martínez, resto, a 3'80;

Ternereras: Don Esteban Díaz, 4 a 4'30 pesetas; don Juan Castro, 2 a 4'30.

Menores: Don Miguel de la Rosa, 4 a 2'66 pesetas; don Antonio Arroyo, 16 a 2'66; don José Barcia, 4 a 2'66; don Faustino Almagro, 12 a 2'67; don Francisco Ruiz, 15 a 2'67; don Francisco Martínez, resto a 2'67.

Los precios libres, para el entrador, son: De 3'45 a 3'55 pesetas, para el ganado vacuno; a 3'90, para terneras; de 2'41 a 2'42, para lanar y cabrio.

Precios de cotización del 15 de Noviembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a pesetas 3'92 pesetas kilo; idem sin hueso, a 5'44; ternera con hueso, a 4'50; idem sin hueso, a 6'20; macho, a 3'20.

DESDE RUTE

De Teatro.—Con gran satisfacción hemos asistido al debut de la simpática «estrella» de la canción andaluza Pepita Llacer, que le ha valido un nuevo triunfo en nuestro teatro Benavente, cuya empresa ha demostrado una vez más su buen gusto para la confección de espectáculos que satisfagan al más exigente.

Durante la actuación de la Llacer completó el programa la proyección de la gran joya cinematográfica española «Currito de la Cruz» que tantos elogios ha conseguido en todos los teatros de España y damos por nuestra parte la enhorabuena a la empresa del Teatro Benavente, que ha sabido conquistar una vez más lo más selecto de nuestro público por su acierto en la elección de las películas más artísticas y delicadas. *Corresponsal.*

“LOS GABRIELES”

Nuevo establecimiento de bebidas Calleja Niño Perdido, 26

(CALLE CONCEPCIÓN)

Especialidad en Vinos finos de Montilla y Moriles.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.—Córdoba

Desde El Soldado

Notas necrológicas.—En poco tiempo, la parca, con insaciable deseo de arrebatarnos almas y transportarlas en vertiginosa marcha al más allá desconocido, ha hecho sensibles pérdidas en esta barriada.

Fué en primer término, don Mateo Vigar Quintana, muerto casi trágicamente en las inmediaciones de la estación, víctima de un ataque, que en anteriores ocasiones lo había dejado en cama varios días. Fué en vida empleado modelo de la Sociedad de Peñarroya, trabajador insansable, amigo leal, esposo y padre amantísimo, por lo que su desconsolada esposa doña Francisca Delgado, y sus hijos Francisca, María, Mateo y Alfonso, no encuentran, en tan duros momentos, consuelo para la irreparable pérdida sufrida. Sirvales, en lo posible, de lenitivo a su dolor, el saber que cuantos contábamos al señor Vigar entre nuestros escogidos amigos, les acompañamos en su inmenso dolor.

Pocos días después le tocó el fatídico turno, casi en la plenitud de su vida, al empleado de contabilidad de estas minas, don Asterio Rodríguez Fernández, con solo un mes de enfermedad, dejando su inconsolable viuda y cuatro niños.

Algunos años hemos convivido con el señor Rodríguez Fernández la vida diaria de trabajo, apreciando sus buenas condiciones de compañerismo franco y aptitud.

Al ser ro, que fué una vez para manifestación de duelo, por las muchas amistades que esta numerosa y conocida familia tiene en Villanueva del Duque, acordieron representaciones de todas las clases sociales, a más de casi todos los ingenieros, jefes y empleados de Peñarroya, compañeros del finado. Las cintas del féretro fueron llevadas por el jefe de contabilidad don José Gaume, don Baltasar Galán, representando a los compañeros del señor Rodríguez; don Vicente Nieto, por el Magisterio, y don Antonio Rodríguez, primo del finado, formando la presidencia del duelo los hermanos don Cándido y don Cristóbal, y su primo el competente secretario de este Ayuntamiento don Julián Rodríguez.

A su bondadosa esposa doña Cristina García, y a todos sus familiares, les enviamos la expresión más sincera de nuestro dolor por tan irreparable pérdida.

Al día siguiente y también casi repentinamente, falleció a la avanzada edad de 97 años, doña Carmen Rodríguez, madre del empleado de estas minas don Teófilo Velasco, bondadosa señora que ha cumplido su misión en la tierra y marcha a otras regiones con la satisfacción de haber visto correr la vida de sus hijos felizmente, viendo sus nietos seguir la marcha ascendente de la vida.

A su hijo don Teófilo, nietos y demás familiares les hacemos presente que con ellos sentimos la pérdida sufrida.--Corresponsal.

En sección especial y preferente, este diario dará noticia, acompañada de una breve crítica, de cuantas obras se publiquen, remitiendo dos ejemplares.

HERNIADO

RECUPERE V. SU SALUD

Es creencia aun muy extendida entre los HERNIADOS que les es posible curarse con el uso de bragueros corrientes. Otros piensan curar radicalmente y para siempre recurriendo a la operación. Los hechos han demostrado cuan equivocados están: llevar esos bragueros es ofrecerse a la fatal ESTRANGULACION HERNIARIA; una operación, bien o mal hecha, encierra en si serios peligros y nunca evita la posible reproducción de la HERNIA.

La HERNIA debe combatirse con decidida resolución mediante una acción eficaz y constante sobre la misma, localizando primero la lesión, descartando en el acto todo peligro, haciéndola desaparecer después. Esta seguridad se obtiene hoy

con el método C. A. BOER

al cual deben la salud miles de HERNIADOS, cuyos testimonios públicos patentizan con hechos positivos los éxitos obtenidos:

Canena, el 2 de noviembre 1927, Señor D. C. A. BOER, Barcelona. Muy señor mío: Le estoy agradecidísimo por haber obtenido la curación de las hernias que padecían mis dos hijas, las cuales han sido tratadas con los aparatos C. A. BOER, aplicados según su método. Estaban las dos herniadas, 5 y 6 años, respectivamente, y hoy se hallan ambas bien, después de llevar un año sus eficaces aparatos. Cuente usted con el sincero agradecimiento de su s. s. q. e. s. m., Manuel Martínez, calle Nueva, 9, CANENA (Jaén).

Santa Maria de Barabar, 14 de octubre 1917. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Muy señor mío y amigo de mi más distinguida consideración: Con suma satisfacción le comunico y desearía hiciera usted público, el muy notable y halagador resultado que debo al Método C. A. BOER. No ceso de dar gracias a Dios por la curación absoluta y rapidísima de mi hernia, ya antigua, la cual, irreductible, me ponía en grave peligro. Sinceramente alabo sus maravillosos aparatos y muy agradecido me ofrezco afmo. en Cristo, amigo y capellán q. e. s. m., José Durán Carbonell, Pbro de SANTA MARIA DE BARBARA (Barcelona).

Herniado: Reflexione y decida-se. Pida consejo a su médico y no vacile más. Asegure usted su existencia antes de que sea demasiado tarde. **Cuide su hernia**, pero no con peligrosas rutinas; Hágalo con inteligencia y sanará merced al método C. A. BOER. El eminente especialista recibe en:

SEVILLA, miércoles 16 y jueves 17 noviembre, Hotel Simón

CÓRDOBA, domingo 20 de noviembre, HOTEL SIMON.

LINARES, lunes 21, Hotel Cervantes.

UBEDA, martes 22 noviembre, Hotel Comercio.

JAEN, miércoles 23 noviembre, Hotel Francia.

ANTEQUERA, sábado 26 noviembre, Hotel Colón.

MALAGA, domingo 27 noviembre, Hotel Simón.

OSUNA, lunes 28, Fonda del Comercio.

ECIJA, martes 29, Fonda del Comercio

C. A. Boer, especialista herniario

Pelayo, 60 (Plaza de Cataluña)

BARCELONA

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 12 de Noviembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70.40
Deuda exterior 4 por 100.	84.70
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93.15
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	92.50
Banco de España	599.00
Banco Central	000.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000.00
Compañía Mengemor S. A.	000.00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	90.25
Cédula hipotecaria 5 por 100.	00.00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	109.25
Francos.	23.10
Libras.	28.63
Dollars.	5.88
Liras.	0.00

Pan y tostadas de gluten para diabéticos

Viena Capellanes - Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, calle Sevilla.

A nuestros colaboradores espontáneos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los terminos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por exigencias de ajuste o falta de espacio, a caer en el cesto de los papeles.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería).

CAMISetas rusas y artículos punto inglés en EL METRO y sus tres sucursales casi de balde.

Información telefónica

El Rey continúa su viaje con toda felicidad a bordo del crucero "Príncipe Alfonso" y mañana desembarcará en Alicante

El día en los ministerios.-Se trata de establecer el salario mínimo único para los obreros agrícolas.-Manifestaciones del señor Aunós.-La colonia francesa conmemora con un banquete la fecha del armisticio.-Lo que dice la "Gaceta".-Sublevación a bordo de un buque inglés.-Audaz robo en una joyería en Cádiz.-Otras noticias.

De Madrid

(Servicio de la "Agencia Febus")

Madrid 12, de las 14 a 19 tarde.

Lo que publica la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones, la «Gaceta» de hoy publica el convenio entre Costa Rica y España, relativo a la validez recíproca de los títulos académicos en ambos países.

Otra disponiendo que como caso excepcional se realice por gestión directa la construcción de los edificios que hayan de levantarse en Sevilla para la Exposición Ibero-Americana.

Sacando a subasta varias hectáreas de terreno para la explotación forestal en el territorio del Muni.

Sacando a concurso la provisión de una plaza de director de los estudios oceanográficos en Gran Canaria.

Convocando a oposiciones varias plazas de aparejadores del Catastro.

Autorizando la constitución en Madrid de varios Comités paritarios.

El aniversario de la muerte de Canalejas

Mañana se cumple el décimo quinto aniversario de la muerte del inolvidable estadista don José Canalejas y Méndez.

Con dicho motivo se celebrarán solemnes honras fúnebres en la iglesia de San Jerónimo el Real.

Doctores "Honoris causa"

Ha sido autorizada la Universidad de Salamanca para expedir títulos de Doctor «Honoris causa», a favor de los señores James Brown Scott y don Benjamin Fernández.

Un banquete para conmemorar el Armisticio

Anoche en el local de la Sociedad Francesa se celebró un banquete para conmemorar la fecha del Armisticio.

Presidió el acto el embajador de Francia, acompañado de su esposa.

Asistieron, entre otras personalidades, el conde de Xauen, los generales Millán Astray y Berenguer, quienes al final pronunciaron entusiastas discursos.

Dimisión de gobernadores

Aparece también en el órgano oficial aceptada la dimisión de los gobernadores de Avila, don Enrique Román, y de Ciudad Real, señor Castro.

En Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los directores de Seguridad y de Comunicaciones y recibió a los gobernadores civiles de Granada y Toledo, al coronel Frías y otras personas.

Dijo a los periodistas el señor Martínez Anido, que marcharía a Alicante para recibir al Rey y acompañarlo en su viaje de regreso a Madrid.

En el ministerio del Trabajo

El señor Aunós recibió en su despacho a una representación de los Sindicatos Libres y a los representantes de la Asociación de Agricultores.

Estos hicieron entrega al ministro de las conclusiones de la última Asamblea.

Después el señor Aunós conversó con los periodistas diciendo que se había tratado con los agricultores del señalamiento del salario mínimo para los trabajadores del campo y que había expuesto a los representantes patronales y obreros la dificultad que ofrecía señalar un salario mínimo único cuando las diferencias de cada comarca son tantas que impiden una reglamentación única.

Expuso su criterio de que los comités paritarios de cada localidad señalen estos salarios, y con estos datos, en los que se apreciarán la diversidad de circunstancias y la diferencia de jornales, podrán tener una orientación y se podrá actuar oficialmente en la cuestión.

Terminó diciendo el señor Aunós, que estos problemas le interesaban profundamente y que en el Ministerio se trabaja activamente para dar resoluciones equitativas.

En Instrucción Pública

El señor Callejo dedicó las horas de la mañana a trabajar en su despacho del ministerio de Instrucción Pública.

Despachó con el director de primera enseñanza, y recibió varias visitas, entre ellas la del gobernador de Toledo.

Intereses locales

[[Visitaron al conde de Guadalhorce el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Santiago de la Espada, tratando de cuestiones de interés para aquella localidad, donde se proyectan obras de gran beneficio para la población.

Los fabricantes de azúcar

Una comisión de fabricantes de azúcar ha visitado al ministro de Fomento conde de Guadalhorce y al director general de Agricultura, para hablarles de cuestiones relacionadas con dicha industria.

Los comisionados se muestran satisfechos de los acuerdos adoptados en la reciente Asamblea.

Juez especial

Se ha firmado una Real orden nombrando juez especial para que entienda en el proceso relativo a los robos en los trenes de la línea del Norte.

El obispo de Burgos

En algunos centros católicos ha circulado el rumor de que será nombrado obispo de Burgos el obispo de Madrid-Alcalá.

El subsecretario de Corporaciones italiano

Esta mañana manifestó el ministro del Trabajo, señor Aunós, que se esperaba la llegada a Madrid del subsecretario de Corporaciones, de Italia, señor Batriano, quien llegará a la corte a las nueve de la mañana del día 16.

El día 18 marchará el señor Batriano a Granada. El 20 y el 21 los pasará en Sevilla y el 24 visitará Barcelona.

En este viaje lo acompañará el señor Aunós.

En el ministerio de Justicia

Visitaron hoy al ministro de Gracia y Justicia el obispo de Madrid, el auditor de la Rota, el conde de Santa Engracia, el gobernador civil de Toledo y otras personalidades.

El Red Star empata con el Real Unión de Irún

París 12.—El Red Star ha empatado a cuatro tantos con el Real Unión de Irún. El encuentro resultó emocionadísimo.

GABANES desde 27'50 y pellizas desde 15 pesetas, en EL METRO y sus tres sucursales

De provincias

BADAJOS

La concurrencia de Badajoz a la Exposición Ibero-Americana

Badajoz 12.—El comisario regio de Fomento, designado vocal de la comisión permanente de esta provincia para la Exposición Ibero-Americana, se ha dirigido a los alcaldes y entidades agrícolas y pecuarias de la misma, expresándoles que deben aprestarse a contribuir a la citada Exposición con productos seleccionados de sus respectivas producciones, a fin de que esta provincia pueda figurar en el lugar preferente que le corresponde en el certamen de referencia, encareciendo la transformación de los productos de forma que acrediten una esmerada elaboración y el progreso conseguido en dichas ramas de la riqueza nacional.

Constitución de la Cámara de Inquilinos

Badajoz 12.—Ha quedado constituida la Cámara de Inquilinos de esta capital, habiéndose dirigido un telegrama de ofrecimiento a la similar de Madrid y a las de otras poblaciones.

BARCELONA

La afición al fútbol

Barcelona 12.—El gobernador civil ha dicho a los periodistas que merced a las medidas adoptadas, ha conseguido conjurar el conflicto que se había originado por venta de localidades para asistir al interesante partido de fútbol que ha de celebrarse mañana.

Inauguración de un grupo escolar

Barcelona 12.—El gobernador ha manifestado a los reporteros que mañana, en unión de otras autoridades, irá a Balsaleri para asistir al acto de inauguración de un grupo escolar.

CADIZ

El robo en una joyería

Cádiz 12.—Se ha practicado un registro en el establecimiento de joyería titulado La Onza de Oro, donde la madrugada anterior se cometió un importante robo.

Se cree que los ladrones, conocedores del local, penetraron para efectuar el robo por una casa inmediata, en la que se están realizando obras. Se calcula que los cacos se descolgaron por los andamios y después de cortar los cables del fluido eléctrico, penetraron en los talleres y despacho de la joyería.

A las ocho de la mañana uno de los carpinteros que trabajan en la casa inmediata, notó que se hallaba forzada la puerta. Inmediatamente avisó a la policía.

En el registro practicado en el establecimiento se han encontrado una blusa y varias alcajas en el suelo.

La joyería es propiedad de don Ricardo Gualda, quien no se explica cómo pudieran tener tanta audacia los cacos. Calcula que lo robado importa 45.000 pesetas.

No hay ninguna pista relativa a los ladrones.

Se lamenta el vecindario de la repetición de robos y atracos en esta ciudad y de la falta de vigilancia.

El Juzgado y la policía continúan practicando activísimas gestiones.

GRANADA

El señor Gallardo en Granada

Granada 12.—Ha llegado, acompañado por su familia, el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina señor Gallardo.

Visitaron los monumentos y después seguirán para Málaga.

LA CORUÑA

Sublevación a bordo de un buque inglés

La Coruña 12.—A bordo del vapor inglés «Amintha» se sublevaron los tripulantes, agrediendo a la oficialidad.

Acudieron fuerzas de Marina, reduciendo a los revoltosos. Han sido detenidos cinco suecos y noruegos. Hay varios contusos.

Se instruyen diligencias.

PALMA DE MALLORCA

El viaje del Rey

Palma de Mallorca 12.—Procedente de Cagliari ha llegado a Mahón el Rey. El crucero «Príncipe Alfonso» fondeó en el puerto a las nueve de la mañana. Se le ha tributado un gran recibimiento.

A Mahón se trasladaron para recibir al Rey el capitán general de Baleares y el gobernador civil.

Visitó la base naval y después se dirigió al Ayuntamiento.

Al desembarcar el Rey fué ovacionado por un gentío inmenso.

Mahón entero se halla engalanado.

En el ministerio de Marina se han recibido varios radiogramas del crucero «Príncipe Alfonso», dando cuenta de la salida de Cagliari y de la llegada a Mahón.

VALENCIA

Botadura del «Plus Ultra»

Valencia 12.—A las once y media se ha celebrado la botadura del nuevo buque de la Transmediterránea, «Plus Ultra», asistiendo las autoridades, invitados y numeroso público.

El arzobispo, revestido de pontifical, bendijo la embarcación, sobre cuyo casco la señora del gobernador, que actuaba de madrina, rompió una botella de champán.

Cortadas las amarras, el buque se deslizó por la rampa hasta el mar, alcanzando la barca ocupada por unos marineros que presenciaban la faena, arrojándolos al agua; se les prestó auxilio, lanzándoles varios cables.

El «Plus Ultra» fué remolcado al muelle del Martillo, donde se le terminará.

Entre los concurrentes figuraba el director de la Transmediterránea y el comandante Franco, hermano del director del Astillero.

El comandante Franco se ha mostrado muy satisfecho por las atenciones recibidas y entusiasmado por las bellezas de Valencia.

A la madrina del buque le ha sido regalada como recuerdo del acto, una medalla de la Virgen de los Desamparados, de nácar y brillantes, con cadena de platino y perlas.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un lunch.

Probablemente, el «Plus Ultra» será destinado al servicio de Canarias.

Asociación de profesores de orquesta de Córdoba

Aviso

Por el presente se comunica a los señores profesores de orquesta aún no asociados, que ha quedado abierta en esta Asociación la admisión de socios de número sin cuota de entrada hasta el día 20 del actual; pasada tal fecha, el profesor que desee pertenecer habrá de satisfacer una cuota por tal concepto, cuya cuantía se fijará oportunamente.

Córdoba 11 de Noviembre de 1927.—El Secretario, *Rafael del Rosal*.

Tennis-Club

Se participa a los señores socios que el hoy domingo de cuatro y media a siete y media, se celebrará un The Dansant en el Hotel Regina, organizado por esta Sociedad.

CORDOBA-PARIS

Calzados elegidos para el público selecto
Gondomar, 10

Trajes hechos y gabanes

En la Sucursal de El Metro de la calle Concepción número 30, se ha recibido un extenso surtido de Trajes hechos de lana, para caballeros y niños, desde lo más barato a lo mejor.

También podemos ofrecer un surtido de Gabanes, Pellizas, Gabardinas, Paraguas, Impermeables, cortes de Trajes, Gorras, ropas hechas para mecánicos e infinidad de artículos, que visitando esta casa notarán con razón es la que más surtido presenta y la que mejores precios dá.

Nada cuesta comprobarlo.

Calle Concepción, número 30

Sucursal de El Metro

Informaciones de hoy 13

Reportajes

Hablando con Valle Inclán

Tema sabroso del momento, en redacciones, en saloncillos y en tertulias de café, es este último gesto de protesta que don Ramón del Valle Inclán ha tenido en un reciente estreno. Por encima de toda otra actualidad literaria o escénica, de toda actualidad política y pintoresca, este incidente ha atraído todas las curiosidades madrileñas. Por unas horas, por unos días, se ha hablado de un escritor más que de un torero o de un futbolista o de un político o de un boxeador. Algo es algo. Aunque se diga que para hablar de un escritor ha sido preciso un poco de escándalo...

Toda la prensa recogió oportunamente la noticia: Se estrenaba en el Teatro Fontalba, por la compañía de Margarita Xirgu, un drama en verso de Joaquín Montaner, titulado «El hijo del diablo». Un drama de evocación zorrillesca, con escenarios y tipos del «Tenorio». Ese «Hijo del diablo» a que el título se refiere es el hijo de don Juan...

Habían pasado los dos primeros actos bien. En la mitad del tercero, el público aplaudió con calor unos versos que dijo la Xirgu. Cuando cesaron los aplausos, al volver de nuevo el silencio, se oyó muy claramente una voz que decía: «¡Mal, muy mal, muy mal!». Hubo un lógico momento de revuelo. Varias personas, a su vez, protestaron de esa protesta aislada. Al reconocer la gente a Valle Inclán—suya era la voz rebelde—don Ramón recibió una ovación cariñosísima. El revuelo continuaba, y alguien quiso sacar del teatro a Valle Inclán. El escritor insigne de las «Sonatas», se negó, naturalmente...

La representación siguió, pero aquel incidente—o el desarrollo mismo de la obra—enfrió el buen éxito inicial. Al terminar el quinto acto y salir el público a la calle, los alrededores de Fontalba presentaban pintoresco aspecto. Numerosos guardias de a pie y a caballo vigilaban la salida...

Valle Inclán subió con un agente, a un automóvil. Nuevas ovaciones cariñosas acompañaron al escritor de las «Sonatas». Los amigos de don Ramón también fueron a la Dirección de Seguridad, para conocer el rumbo que pudiera seguir la detención del artista admirable.

Pero oigamos lo que el mismo Valle Inclán, muy pocos días después del incidente, nos dice en recuerdo y comentario de lo ocurrido:

—...Yo mismo quise ir a la Dirección de Seguridad y al Juzgado. Al finalizar la representación, claro, y no antes, cuando me quisieron echar... Cuando la obra acabó, me dejaron salir tranquilamente, y yo mismo, al marchar, busqué al inspector—que estaba en la puerta contraria a la mía—para que fuéramos a la Dirección. Era yo el que quería ir, y no él quien buscaba llevarme...

—¿Y en la Dirección de Seguridad?

—Alí vine a decir: Este señor dice que me trae a mí, y yo digo le traigo a él. Lo que yo alego en contra suya es anterior a lo que él alega en mi contra. Arbitrariamente, a mitad de la representación, me quiso detener y echar del teatro, por haber expresado una opinión en voz-alta, en uso de un perfecto derecho, y del mismo modo que lo habían hecho otros espectadores (en sentido contrario, claro). Entonces fué cuando yo dije que no me daba la gana irme, en respuesta a aquel propósito absurdo. Es decir, que a mí «no me da la gana»—lo que el inspector alegaba—es posterior a lo que se quiso hacer conmigo, arbitrariamente. Después del incidente, la Empresa y el inspector se debieron dar cuenta de lo mal que había procedido, y por eso se me dejó salir tranquilamente. Pero yo mismo quise llevar la cosa adelante, como le dije, y de la Dirección fuimos al Juzgado.

—¿Y allí?...

—El juez estuvo muy bien conmigo. Me dijo que en la declaración yo figuraba como autor de un delito de desacato a la autoridad. Exacto—le dije—. Existe ese desacato a la autoridad. Pero existe, por parte del agente, a mi autoridad, que es la única en este caso. El tiene una autoridad de otro orden, relativa, y no tiene por qué meterse en estas cosas literarias. ¿Qué entiende él de si una obra está bien o está mal? El de-

be acatar mi autoridad, que es superior, porque no es de los hombres, sino de origen divino. No está sujeta a credenciales, ni a sueldos, ni a firmas. Es una autoridad de orden moral. (Estas son las verdaderas autoridades).

El estreno accidentado de «El hijo del diablo» no ha parado ahí. Un joven y excelente escritor, Juan G. Olmedilla, publicó en el «Heraldo de Madrid» una entrevista con Joaquín Montaner; las impresiones del autor después del estreno, respecto a la obra, la crítica y el público.

La obra, en general, había sido mal acogida por la crítica, y Montaner arremetió con dureza contra ésta, lógicamente dolido.

Y he aquí que Montaner, al ver publicada la charla, envía una carta a un diario diciendo que aquellas declaraciones son en gran parte inexactas y que él no ha dicho mucho de lo que allí aparece. Nuevos escritos del periodista ratificándose en su interpretación de lo hablado entre autor y reportero. Y la madeja enredada cada vez más, sin que nadie logre ponerse de acuerdo.

Por otra parte, los actores—a quienes con frecuencia ataca Valle Inclán quieren desagrar—¿ha habido, en realidad, agravio?—a su compañera Margarita Xirgu, y hablan de organizar un banquete. El estreno, como se ve, ha sido fecundo en derivaciones. Sin contar lo que en diarios y revistas viene hablándose estos días acerca de la licitud o no licitud de protesta en el teatro.

¿Cuál será la palabra final de todo esto, iniciado hace unas noches en Fontalba? Seguramente, la que el público ponga sepultando definitivamente el drama o, por el contrario, alzándolo de la melancólica situación en que el gesto de Valle Inclán ha puesto a «El hijo del diablo»...

José Montero Alonso.

COLABORACIONES

Profesores de voluntad

A Napoleón, su baja estatura le llevó a demostrarse a sí mismo y al resto del mundo, que, aunque bajo, era capaz de las más altas empresas. A Demóstenes, su tartamudez le hizo trabajar para no sufrir las burlas de sus contemporáneos, y llegó a ser el más grande de los oradores de todos los tiempos. Roosevelt fué, en su juventud, un muchacho débil y enfermizo. Y luchando con ser fuerte consiguió desarrollarse de tal forma, que intelectualmente llegó a los más altos puestos, y físicamente se consideró generalmente como uno de los hombres más fuertes de su tiempo.

No te desespere, pues, si tienes cualquier defecto. Haz de él, por el contrario, un estímulo. Trabaja y lucha por vencerle y lo conseguirás. Y el impulso adquirido te llevará más allá de donde ambicionabas ir y te conducirá a los puestos más elevados.

Siempre hay un sitio para quien esforzadamente sabe buscarlo. Cuando en los puestos medianos no encuentres un lugar, mira hacia la cumbre, ten la audacia suficiente

para mirar alto. En lo más alto hay siempre puestos vacíos esperando a hombres que tengan el valor suficiente para llegar hasta arriba. Son pocos los que se atreven. La mayoría se quedan en los puestos inferiores perezosos de seguir adelante.

Por eso si en los lugares bajos—esos puestos a que todos creen tener derecho—no encuentras un sitio, ten la audacia suficiente para, saltando por encima de ellos, encaramarte en la cumbre. Si eres un hombre de valer, si verdaderamente eres un hombre, ten la seguridad de que el triunfo será tuyo.

Todo en el mundo cuesta trabajo. Aquel que espera que, sin el menor esfuerzo por su parte, ha de llegar a un puesto elevado, se equivoca lamentablemente. El que algo quiere ser en esta vida, algo tiene que hacer. El que persiste en su actitud expectativa, el que aguarda a que, por sí solo, su camino se limpie de obstáculos, pierde, sin ninguna duda posible, el tiempo.

Stephenson.

DOS TELEGRAMAS

Madrid.—Excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros.

Al constituirse hoy esta Cámara Agrícola después de celebrada la elección ordinaria, su primer acuerdo unánime ha sido el de que se haga constar en acta la satisfacción producida por la elevación de la provincia a la primera categoría, fundándose la propuesta del Gobierno, como principal razón meritoria, en el preponderante desarrollo adquirido por su Agricultura, hecho significadísimo que nos honra a la vez que nos inspira confianza para en lo porvenir, meraciendo también preferente a nuestros problemas agrarios que están en los comienzos de una era de prosperidad y confianza.

Al comunicar a V. E. el agradecimiento de la representación de los agricultores, le saludo con todo respeto y afecto.—El Presidente, *José Riobóo*.

* *

Madrid.—Presidente del Consejo de ministros: Esta Cámara Agrícola que me honro presidiendo al constituirse hoy después de celebrada reciente elección, acordó por unanimidad dirigir a V. E. el más encarecido ruego para que ordene la observancia en toda su integridad de los preceptos contenidos en el R. D. de 8 de Junio del año anterior referente a aceites, persiguiendo con energía las adulteraciones y todas las mezclas, y dando ya por terminada toda manipulación semillera.

Estos olivaderos confían en que el Gobierno fijará su atención en problema tan importante como es la riqueza olivarera, hoy amenazada injustamente de depreciación.

Saludo a V. E. con respeto y afecto.—El presidente, *José Riobóo*.

EN LOS ANDENES

Llegó de Madrid el teniente general don Francisco de Uzqueta, acompañado de su distinguida esposa.

—De regreso de su viaje de novios llegaron en el rápido el funcionario del Banco Central don Manuel de la Haba y su joven y distinguida esposa.

—A la Corte marchó don Rafael Muro Riobóo, interventor del Estado en la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A., acompañado de su bella hermana Eloisa.

—Marchó a Madrid con su hijo Martínez Ariza (don Joaquín), la respetable viuda de Martínez Ricker.

—Marchó a Sevilla el coronel del regimiento de la Reina, señor Añón.

—De Sevilla regresó don Baldomero Miha, en el expreso.

—En el mismo tren fué a Madrid don Antonio Martínez de los Llanos.

—A la villa y corte marchó el conde de Cañete de las Torres.

—Llegó de Sevilla don Juan Peinado.

Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos
Conde Cárdenas, 26

De sociedad

Se halla enfermo el funcionario de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Juan Reinoso y Navajas.

Acompañado de su distinguida esposa y bellas hijas, llegó de Doña Mencía el rico labrador don Francisco Campos Navas.

De Pozoblanco llegó asimismo el procurador de los Tribunales don Carlos Cabrera Pedrajas.

De su finca «Las Arcas», regresó el presidente de la Cámara Agrícola, don José Riobóo y Susbielas.

El banquero montillano don José Naranjo Rus, se encuentra entre nosotros.

Ha sido nombrado oficial de Prisiones de la provincia de Valencia, don Salvador León del Río, a quien efusivamente felicitamos.

Llegó de Posadas el abogado don José Vargas Luna.

Noticias locales

Mejoría

Se encuentra mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama algunos días, el industrial de esta plaza don Pedro Gregorio Herrero.

En los Trinitarios (Padres de Gracia)

Hoy domingo, celebrará el acostumbrado ejercicio mensual la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en la siguiente forma:

Por la mañana, a las nueve, Comunion general.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario y letanía cantada, sermón a cargo de un reverendo Padre de la Comunidad, procesión, terminándose con la bendición con el Santísimo Sacramento.

Una hora antes, reunión de la junta directiva.

La Farmacia de La Linde se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm. 26, frente a La Mutual Latina).

CAL DE ESPIEL

La mejor para construcciones

Pedid precios al fabricante:

José M. Querol. **ESPIEL**

TUBOS de cemento.

Diámetro interior } 10 - 15 - 20 - 25 - 30 - 40 - 50 - 60
en centímetros }

TUBOS de Grés

Diámetro interior } 6 - 8 - 10 - 12 - 15 - 20 - 25 - 30 - 35 - 40
en centímetros }

TUBOS de Similar-Grés

Diámetro interior } 6 - 8 - 10 - 12 - 15 - 20.
en centímetros }

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

Pequeños sucesos

Fugado del hogar

En la estación Central de los ferrocarriles ha sido detenido por los agentes de la autoridad, el joven de 14 años Luis Fernández Velasco, fugado del hogar paterno.

Contra Pinta

En la Comisaría de Vigilancia se ha personado el vecino de esta capital Manuel García Casas, para denunciar que un individuo llamado Juan Jiménez (a) Pinta, empleado suyo que fué, había abusado de su confianza, cobrando con su firma facturas por valor de 15 pesetas, y quedándose además, al marchar de su casa, con varios objetos de trabajo por valor de 15 pesetas.

Se ha dado cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Por embriaguez y escándalo

Por promover escándalo en la vía pública, hallándose en estado de embriaguez, han sido detenidos Rafael Cabello Osuna, Rafael Lucena Martínez, Rafael Fernández Torrera y Ramón Bravo González.

Desde La Rambla

Ayer, a las cinco de su tarde, contrajeron matrimonio la simpática y bella señorita Camila Jiménez Escribano con el oficial de Prisiones don Angel de Santiago Milla.

El acto constituyó una verdadera manifestación de simpatía hacia la encantadora novia, la que goza en el pueblo de unánimes afectos por sus relevantes dotes de belleza y bondad.

Bendijo la unión el cura párroco, don Amador Moreno Castro.

Fueron padrinos el acandalado industrial don Angel Jiménez, padre de la novia, y la virtuosa señora doña Laura Milla, madre del novio.

Terminada la ceremonia, se trasladaron todos los invitados a casa de los padres de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados. Allí hubo una nutrida representación del sexo bello, entre las que puedo recordar a las simpáticas Antoñita, Concepción y Julia Lucena, Araceli y Dolores Tirado, Joaquina Escribano, Carmelita Aguilas, Pepita Luna, Dolorcitas S. de Puerta, Carmen y Anita de Santiago y otras.

Los nuevos esposos, después de atender a los invitados, marcharon en automóvil a Córdoba, desde donde piensan trasladarse a Madrid y otras capitales del Norte de España, regresando al Puerto de Santa María, donde fijarán su residencia.

Muchas felicidades y eterna luna de miel. —Corresponsal.

Información telefónica

El Rey continúa su viaje de regreso a bordo del crucero "Príncipe Alfonso" y probablemente visitará Cartagena antes de desembarcar en Alicante

La tarde del Presidente.-Se reúnen varias secciones de la Asamblea consultiva y deliberan sobre asuntos de importancia.-Últimas noticias del viaje del Rey que regresa hoy a la península.-Se ha inaugurado solemnemente en Madrid la nueva casa del Colegio Notarial.-Una comisión estudiará sobre el terreno el establecimiento de la base naval de Galicia.-El capitán Estévez proyecta una nueva travesía del Atlántico.-La aviadora miss Eldor declara que el vuelo trasatlántico es demasiado duro para la mujer.-Otras noticias de interés de provincias y del extranjero.

De Madrid

(Servicio de la "Agencia Febus")

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

Despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo, por la tarde, despachando con el ministro de la Gobernación general Martínez Anido. Asimismo despachó con el ministro de Instrucción Pública señor Callejo.

Despachó luego el presidente con el marqués de Jordana, el señor Yanguas y el conde de los Andes.

El marqués de Estella recibió luego la visita del teniente general don Federico Berenguer.

Recibió también al obispo de Pamplona y a otras personalidades.

El presidente en el ministerio de la Guerra

Más tarde estuvo el presidente en su despacho del ministerio de la Guerra, donde recibió al infante don Fernando.

Se reúnen varias secciones de la Asamblea consultiva

La de reforma de tribunales

Esta tarde se reunió la sección octava de la Asamblea para estudiar el proyecto de reforma de tribunales.

La sección segunda

También se reunieron los miembros que integran la sección segunda, examinando el proyecto de tratados de extradición.

Educación e Instrucción

La sección encargada de la educación e instrucción se ha reunido esta tarde para examinar el proyecto relativo a la creación de escuelas complementarias, estudiando un tipo único que armonice con las diversas comarcas españolas.

IMPERMEABLES para caballeros y niños en EL METRO y sus tres sucursales, gran surtido.

Acto inaugural.-La nueva casa del Colegio Notarial de Madrid

A las cinco de la tarde se celebró aver el acto de inauguración de la nueva casa del Colegio Notarial de Madrid.

Ocuparon la presidencia el ministro de Instrucción Pública señor Callejo, el obispo de Madrid-Alcalá, el presidente y el fiscal del Tribunal Supremo y el director general de Registros.

Asistieron numerosas personalidades y todos los colegiados.

Después de celebrado el acto, en el que se pronunciaron varios discursos, se sirvió un espléndido lunch.

Se verifica el entierro de la bella artista Carmen Moreno.-Manifestación de duelo

Esta tarde se verificó el entierro de la bella artista del Teatro Romea, Carmen Moreno, víctima de un atropello automovilista, de cuyo suceso hemos dado amplia noticia en anteriores ediciones.

Desde el depósito judicial fué trasladado el féretro al cementerio. El duelo era numerosísimo, figurando en él muchos artistas y gran público, con representaciones de todas las clases sociales.

Constituyó el acto una imponente manifestación de duelo, poniéndose de manifiesto las simpatías de que gozaba la malograda artista y el sentimiento causado en el pueblo de Madrid por la horrorosa desgracia que segó la vida de Carmen Moreno.

Sesión de clausura de una Asamblea

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Ocupó la presidencia el señor Molina, quien pronunció un discurso brillantísimo en el que se ocupó de las conclusiones fruto de la citada Asamblea.

El aeropuerto de Galicia.--Una comisión estudia su emplazamiento

Han marchado a Galicia varios miembros de la comisión que estudia cuanto se relaciona con el emplazamiento y dotación del aeropuerto que se proyecta establecer en Galicia.

Integran dicha comisión el comandante señor Seoane y el capitán señor Llorente, pertenecientes a la Aviación, un representante de la Aeronáutica y otro del ministerio del Trabajo.

Se ha anunciado la salida de dicha comisión, que será recibida en Galicia por las autoridades y fuerzas vivas de la región.

El peligro de los automóviles.--Otro atropello y otra víctima

Un automóvil de esta matrícula que conducía Pablo García, cuando circulaba a media velocidad por la calle de San Bernardo, embistió al transeunte Victoriano Sanz, atropellándolo y causándole la muerte.

Inmediatamente se dió aviso al Juzgado, que se personó en el lugar del suceso, practicando las diligencias de rigor.

El chófer fué detenido por los agentes de la autoridad, quedando en la Comisaría de guardia a disposición del Juzgado competente.

Los robos en los trenes

En la Dirección General de Seguridad continúan los detenciones con motivo de los robos en los ferrocarriles.

La policía continúa haciendo pesquisas para la detención de otras personas que aparecen como participantes o cómplices en dichos robos.

Varios policías han emprendido viajes a provincias donde parece que existen ramificaciones de la banda.

Los trabajos policíacos se llevan a cabo con la mayor reserva.

De provincias

ALMERIA

Zarpan con rumbo a Barcelona los destroyers yanquis

Almería 12.—Han zarpado los destroyers yanquis que hicieron escala en este puerto.

Dichos buques levaron anclas partiendo con rumbo a Barcelona.

BILBAO

Una vista célebre

Bilbao 12.—Esta mañana continuó en esta Audiencia la vista de la causa conocida por la de la Naviera de Bermeo.

Concurrió mucho público y se mantuvo la expectación.

Los abogados defensores informaron brillantemente.

Mañana continuará la vista.

LA CORUÑA

El capitán Estevez se propone hacer un vuelo desde Coruña a Nueva York

Coruña 13.—Por noticias particulares de origen fidedigno, se sabe que el capitán aviador señor Estevez, tiene el proyecto de realizar un importante vuelo desde Coruña a Nueva York, en una sola etapa. Este proyecto, que será comunicado al Gobierno, previa su aprobación, se propone llevarlo a cabo el intrépido aviador en la primavera próxima.

GRANADA

La campaña azucarera

Guadix 12.—Ha comenzado la campaña remolachera.

La Compañía Azucarera del Carmen está comprando la remolacha a 80 pesetas la tonelada valiéndose para efectuar sus pagos de unos cupones cangeables por letras importe de la venta.

El ministro de la Argentina en Granada

Granada 12.—El ministro de la Argentina señor Garrido, recorrió la capital visitando los monumentos.

Recorrió el ministro la Alhambra, el Generalife, La Cartuja y otros lugares pertenecientes a la riqueza artística y monumental de Granada, quedando sinceramente admirado de sus visitas.

A las dos de la tarde marchó en automóvil a Málaga.

MÁLAGA

Descarrilla una máquina y se intercepta la vía

Málaga 12.—En el kilómetro 11 de la vía férrea y en lugar próximo a Benalmadena, descarriló la máquina de un tren suburbano.

Con tal motivo quedó interceptada la línea durante dos horas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

El material móvil sufrió algunos desperfectos.

OVIEDO

Un terrible bandido

Oviedo 12.—Comunican de Labiana que en las inmediaciones de dicho pueblo merodea un bandido que tiene aterrorizado al vecindario.

Se trata de un individuo natural de dicho pueblo, que cuando regresó al mismo después de terminado su servicio militar negóse a aceptar trabajo alguno, dedicándose al merodeo.

Sus hechos pronto tuvieron resonancia en la comarca. Hasta tal punto se hizo temible que llegó a imponer su voluntad a los labradores de aquellas tierras.

Se llama el bandido Benjamin García y sus hechos han conseguido llevar el espanto a los ánimos más esforzados.

La benemérita persigue al bandido, sin que esta persecución haya dado hasta ahora resultados positivos.

SALAMANCA

Otra conferencia del profesor Scoot

Salamanca 12.—En la cátedra de Fray Luis de León, el profesor de la Universidad de Lausana, mister Brown Scoot, ha pronunciado su segunda conferencia sobre Francisco de Vitoria.

Asistieron al acto el gobernador, el alcalde, otras autoridades y elementos culturales de la localidad.

También estuvo presente el representante de Portugal señor Magallanes.

SEVILLA

La Comisión Permanente de la Exposición

Sevilla 12.—Se ha reunido la Comisión Permanente de la Exposición Ibero-Americana.

En la reunión trataron asuntos de trámite.

La estancia del Rey en Mahón. Entusiasta recibimiento.—Un lunch en honor del Rey ofrecido por el Ayuntamiento

Mahón 12.—A las ocho de la mañana llegó a este puerto el crucero «Príncipe Alfonso», a cuyo bordo viaja el Rey de España.

A las diez desembarcó el monarca, siendo cumplimentado por las autoridades.

Don Alfonso conversó con el alcalde de la ciudad, interesándose vivamente por los problemas locales.

Después, y acompañado del alcalde y demás autoridades, visitó la base naval.

Durante el trayecto fué vitoreado. La ciudad ofrece brillante aspecto, reinando entusiasmo y animación extraordinarios.

Durante su visita a la base naval, el Rey se interesó por cuanto a ella se refiere. Inspeccionó todas las dependencias.

Después, el Monarca seguido de las autoridades, se trasladó en automóvil al Salón Victoria, donde se celebró un «lunch» en honor de Su Majestad, ofrecido por el Ayuntamiento.

Durante la celebración de este acto el Rey conversó con varias significadas personalidades de la localidad sobre cuestiones de interés para la misma.

Más noticias de la visita regia.—Una excursión a los pueblos

Mahón 12.—Después del «lunch» organizado por el Ayuntamiento, cuyo acto resultó lucidísimo, el Rey estuvo visitando en la isla de Monte Toro el monumento erigido en memoria de los soldados muertos en la campaña de Marruecos.

Asistió asimismo al acto de la colocación de la primera piedra en el lugar donde ha de levantarse un grupo escolar.

Durante este acto arreció la lluvia y uno de los asistentes ofreció su paraguas al Monarca.

Don Alfonso agradeció la atención, mas no permitió privar al atento ciudadano de su paraguas, permaneciendo a pie firme y sin preocuparse de la lluvia todo el tiempo que duró el ceremonial de la colocación de la primera piedra.

También estuvo don Alfonso en el mercado de pescados, donde conversó con gente del pueblo, ofreciendo una nota altamente simpática. Fué vitoreado y obsequiado por los vendedores.

A las tres de la tarde el Monarca, acompañado de las autoridades, hizo una excursión a los pueblos del interior.

Visitó primero el pueblo de Alayer, donde se tributó un entusiasta recibimiento por el pueblo en masa con el Ayuntamiento y demás autoridades al frente.

Seguidamente se trasladó el Rey al Ayuntamiento, donde recibió a los notables de las localidades y se interesó por los problemas.

El pueblo se estacionó ante las Casas Consistoriales, vitoreando al Monarca.

El Rey salió a uno de los balcones para saludar al pueblo, que arreció en sus aclamaciones.

En los demás pueblos visitados hoy por el Rey, se repitieron estas manifestaciones de entusiasmo.

En Ciudadela visitó la catedral, donde fué recibido por el cabildo y entró bajo pabullo.

Luego, en el palacio del duque de Almenara, fué obsequiado el Monarca con un té al que asistieron, entre otros aristócratas, el marqués de Peñasalvas, el duque de Monte Alés y otros.

El regreso del Rey a Mahón. ---Don Alfonso reanuda su viaje de regreso a la península.—Palabras del Rey.—Probablemente visitará Cartagena

Mahón 12.—Después de la excursión a los pueblos del interior, regresó el Rey a esta ciudad seguido de la comitiva y nuevamente embarcó a bordo del crucero «Príncipe Alfonso» para proseguir su viaje de regreso a la península.

El buque, con todos los honores de ordenanza, hizo rumbo para Alicante a las cinco de la tarde.

En el puerto se aglomeró un gentío inmenso.

Siguieron dando escolta al crucero «Príncipe Alfonso» otros buques.

Cuando el Rey bajo la lluvia colocaba la primera piedra del grupo escolar, como hemos anticipado en anterior noticia, dijo a las autoridades presentes:

—Estas cosas hay que hacerlas bien para que sean seguras y firmes. Por esto no me tomo prisa. Y conste que yo soy ya perito en colocar primeras piedras.

El alcalde obsequió al Rey con dos cestas con productos de la isla.

Se asegura que el Rey, antes de desembarcar en Alicante, irá a Cartagena.

De Marruecos

Llegada de reclutas

Larache 12.—Hoy han llegado a esta

plaza tres barcos de transportes conduciendo tres expediciones de reclutas.

En los muelles esperaban a éstos las autoridades y numeroso público.

La llegada de los nuevos soldados produjo no pocas escenas regocijantes.

Las negociaciones para el rescate

Tánger 12.—Comunican de la zona francesa que marchan perfectamente las negociaciones para el rescate de las niñas de Kentra secuestradas por los indígenas.

En cambio, ofrece serias dificultades el rescate de la familia de Ether por la complicación de no encontrar quien se ponga en comunicación con los raptos.

Del Extranjero

Yugoeslavia notifica un Tratado a Mussolini

Roma 12.—Ayer fué recibido en audiencia especial por el presidente Mussolini, el ministro plenipotenciario de Yugoeslavia en Roma, quien comunicó al Duce el texto íntegro del Tratado franco-yugoeslavo.

La entrevista de ambos personajes ha sido muy comentada.

Conferencia de diplomáticos

París 12.—Ayer celebraron una larga conferencia el ministro de Estado yugoeslavo Marinkovitch y Mr. Briand.

Como era de esperar, la entrevista se desarrolló dentro de la mayor armonía.

El político yugoeslavo ha invitado a almorzar a Mr. Briand, siendo además seguro que esta tarde, a las cinco, se firmará en Quai d'Orsay el Tratado de amistad y arbitraje entre ambos países.

Relaciones franco-americanas

París 12.—Se ha celebrado Consejo de ministros.

A la terminación del Consejo el ministro de Comercio fué abordado por los periodistas, a quienes manifestó que en el mismo se había tratado de las relaciones aduaneras franco-americanas.

También dijo que el estado de las mismas es satisfactorio.

Para fecha muy próxima anunció la aparición del decreto.

Persiste el temporal en el mar, causando daños a las embarcaciones

París 12.—Se tienen noticias de algunas localidades relativas al furioso temporal reinante.

Varios ríos se han desbordado causando daños.

En algunos puertos del litoral, donde al mar está imponente, se han producido destrozos en las embarcaciones.

Hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas ocasionadas se calculan en una considerable cantidad de millones de francos.

Un atentado

París 12.—Comunican de Dairen que en aquella población, durante la celebración del aniversario conmemorativo del triunfo de la revolución soviética, ha ocurrido un trágico atentado.

Un joven dió una puñalada al agente consular, dejándole moribundo.

La policía detuvo al agresor, que fué encarcelado.

Se desconocen las causas de esta agresión, pues el prisionero se encerró en un mutismo impenetrable.

Las relaciones comerciales franco-belgas

París 12.—Hoy han celebrado una entrevista el ministro de Comercio francés monsieur Bokanowsky y Mr. Langen Hoven, director de Acuerdos comerciales de Bélgica.

En esta reunión se continuaron las negociaciones para la firma del Tratado de comercio franco-belga.

Nueva Escuela de Electricidad

París 11.—Con gran solemnidad se ha inaugurado hoy el nuevo edificio destinado a Escuela Superior de Electricidad.

Asistió al acto el presidente de la República Mr. Doumergue, quien pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

La Asamblea legislativa filipina vota la independencia del territorio

Manila 12.—Se ha reunido la Asamblea legislativa local, habiendo votado por unanimidad una resolución declarando la completa independencia del territorio.

La decisión de la Asamblea ha causado enorme impresión.

Bautizo de una princesa

Bruselas 12.—Ayer les fueron impuestas las aguas del bautismo a la princesita Josefina Carlota.

La ceremonia revistió el mayor esplendor, asistiendo a la misma todos los miembros de la familia real y la nobleza, así como los altos funcionarios de Palacio y el Gobierno.

Un discurso del príncipe de Gales

Londres 12.—El príncipe de Gales pronunciará esta noche un discurso en la fiesta organizada en Albert Hall, con objeto de conmemorar el día del armisticio.

El discurso del príncipe será transmitido por la radio a todo el imperio, utilizando onda corta por ser la más conveniente.

Parece que también será [retransmitido a los Estados Unidos.

La concesión del premio Nobel de Física

Estocolmo 12.—La Academia de Ciencias ha dividido el premio Nobel de física de 1927 entre los eminentes profesores Mr. Compton, de Chicago, y Wilson, de Cambridge.

No han sido adjudicados los premios de Literatura y Química.

La mujeres no pueden todavía con la travesía del Atlántico en avión

Nueva York 12.—La intrépida aviadora Miss Ruth Elder ha declarado sinceramente a los periodistas, que por experiencia propia puede afirmar que no ha llegado todavía el momento en que las mujeres puedan aventurarse a realizar en avión la travesía del Atlántico.

Ella, a pesar de su enorme resistencia y de haber puesto en el empeño toda su voluntad, tuvo momentos de verdadero desfallecimiento. El vuelo trasatlántico es todavía demasiado para los nervios de la mujer. Sus fuerzas no son bastantes para mantener una resistencia física que solo les es permitido resistir a hombres de excepcional constitución física.

Las autoridades suprimen el charlestón por considerarlo inmoral

Chieti (Abruzos) 12.—Las autoridades, después de una seria deliberación, en la que tomaron parte sesudos representantes de la ciudad, han acordado suprimir, con apercibimiento de severas sanciones, el charlestón y otros bailes similares en nombre de la moral.

La Cámara de Inquilinos

Hoy, a las doce, se constituirá la Cámara de Inquilinos de Córdoba, reuniéndose los adheridos en el American Bar.

De ocasión

Se vende una bomba centrífuga capaz de ocho metros cúbicos por hora, en buen uso.

Antonio Martínez de los Llanos
avenida de Canalejas, 11

GAMUZAS y artículos para batas en EL METRO y sus tres Sucursales, gran surtido a precios de ganga.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

por una escalera, aun a trueque de hacerle pagar con la vida su curiosidad.

No fué menester más para que Blanca mirase al comendador como a su más temible enemigo.

Contrájose la frente de la doncella.

Su mirada se tornó sombría.

—Caballero,—dijo la infeliz con severidad,—ya que habéis sido franco hasta el punto de confesar vuestra culpa, sed ahora justo, y pronunciad vuestra sentencia, si quiera calificad vuestro proceder.

Comprendió Maldonado que había cometido una torpeza; pero ya era tarde para remediarla.

—Señora,—habuceó,—pensad...

—A un niño puede perdonársele la curiosidad, y no merece duro castigo Luis si se puso a observar frente a vuestra casa; pero un hombre como vos, grave, juicio, noble, y que sabe hasta qué punto es respetable el sagrado de la vida privada...

—¡Oh!... Me tratáis con demasiada dureza.

—No merecéis menos.

—Sois injusta, y sobre todo, partís de un error.

—Me atengo a lo que acabáis de decir.

—Yo no era el espía.

—Pero si habéis mandado espiar...

—Tampoco,—dijo Maldonado, por cuya frente corrieron algunas gotas de frío sudor.

—¿Pues cómo sabéis el suceso con todos sus detalles?

—Me lo han contado.

—A Luis le convenía callar, y a nadie lo habrá dicho, y en cuanto al miserable espía, también por su conveniencia habrá guardado el secreto para todo el mundo, menos para quien le pague por cometer abuso tan ruin.

No tenía réplica el razonamiento de Blanca.

Sintióse el comendador profundamente turbado.

—Señora,—dijo,—no me está permitido dar explicaciones sobre este punto, pero si os suplicaré, que para apreciar mi lealtad tengáis presente mi franqueza de hoy.

—La verdad que Luis se preparó anoche para emprender un viaje, cumpliendo órdenes reservadas más que nada tenían que ver con las intrigas de los cortesanos, ni a nadie interesaban más que a mí, a mi corazón... ¿Qué deducís de eso, caballero?

—Nada, señora, nada.

—No salió al fin del alcázar, porque supo que el rey había dispuesto que a nadie se dejara salir.

—Me doy por vencido, y espero que seáis generosa...

—Y yo espero que vos seáis reservado.

—Os lo juro por mi honor.

—Quedo tranquila.

—Permitidme ahora volver al asunto principal.

—Podéis hacerlo.

—Ya os he dicho que el marqués de Poza amaba y era correspondido, y no puedo equivocarme, puesto que él mismo me dió a conocer este secreto.

—¿Y no os dijo quién era el objeto de su pasión?

—No pudo, porque iba a pronunciar su nombre, le faltaron las fuerzas, y... espiró.

—Es una gran desgracia.

—Ante todo se cuidó de hacerme un encargo, que no puedo cumplir sin saber quién es esa mujer, y es de tanta importancia el asunto, que de él depende su porvenir, su vida quizás.

Lo primero que pensó Blanca fué que se le tendía un lazo.

—¿Y bien?—dijo.

—Para encontrar a esa mujer, os pido ayuda. Vos sois buena, generosa, y tratándose de hacer un beneficio...

—Difícil es la empresa.

—Sin embargo...

—Os ayudaré, aunque sin esperanza de conseguir lo que deseáis.

—Haremos cuanto nos sea posible y nuestra conciencia quedará tranquila.

—¿Y por qué acudís a mí con preferencia a otra persona?

—Primeramente porque conozco la nobleza de vuestro corazón.

—Gracias.

—Además, porque desde el momento que ví que vuestra paje mostraba tanto empeño en tener una prenda del marqués de Poza, creí que sabía quién era la mujer en cuestión, y sabiéndolo él, vos debíais conocerla.

—Está perfectamente explicado.

—Me felicito por haber dicho algo que os parezca bien.

—Puesto que no se trata más que de cumplir un deber sagrado, sin hacer mal a nadie, no veo razón para guardar el secreto.

—Señora...

—Aunque hubiérais sido el mayor enemigo del marqués, tendríais la obligación de cumplir el encargo que os hizo en los últimos instantes de su agonía.

—Preciso es que todo lo sepáis, y que yo os dé la última prueba de la confianza que me inspiráis.

—Así nos entenderemos mejor,—dijo Blanca, para quien tenía el más vivo interés cuanto a su amante se refería.

—Aquella noche inolvidable, llegué junto a Santa María con mi hermano y el doctor Pedroso, encontrando al marqués y a su criado, vivos aún, si bien agonizando. Según lo que pude deducir de algunas palabras del de Poza, antes había estado allí una mujer, su amada, que tal vez lo dejó creyéndolo sin vida.

—Sí, sí,—dijo involuntariamente la doncella.

Y se oprimió fuertemente el pecho y miró más afanosamente al comendador.

Si éste no estuviese tan turbado, habría comprendido que Blanca era la mujer a quien buscaba.

—El marqués hizo un esfuerzo, y me habló.

—¿Qué os dijo?

—Sus palabras son un secreto, que no puedo revelar sino a la mujer desconocida.

—¡Ah!...

—Llegó a nuestros oídos ruido de pasos: nos alejamos, nos ocultamos tras una esquina, y vimos que llegaba una ronda. A los pocos minutos nos presentamos otra vez como si llegásemos por casualidad, y fingimos sorpresa.

—¿Y el marqués?...

—Ya había muerto, según declaró el doctor Pedroso.

—¡Negra fatalidad!

—Ofrecí mi casa y... Nada más.

—De manera...

—Que ya no puedo decir a nadie que vi al de Poza antes de que dejase de existir, porque me comprometería, se me preguntaría el por qué no había dicho desde luego la verdad, y sobre este punto no puedo dar explicaciones; porque...

—Es un secreto de Estado.

—¡S!

—Comprendo...

—Decidme ahora que no soy franco; poned en duda mi buena fe.

—No.

—Me tranquilizo.

Blanca guardó silencio. Reflexionó.

Recordó todo lo que Maldonado había dicho, y volvió a creer que se le tendía un lazo.

Ya no podía dudar de que el espía estaba pagado por el comendador.

—¿Debemos fiar en la persona que nos espía? No.

En opinión de la doncella, el comendador se proponía como término de su plan saber quién era el diablo de palacio.

La joven se hubiera dejado matar antes que pronunciar una palabra que diera ocasión al descubrimiento de la verdad sobre este punto.

—Muy bien,—dijo después de algunos minutos.—He meditado, y empiezo a tener esperanza de conseguir lo que deseáis.

—Haríais el mayor de los beneficios, creedlo.

La conversación había terminado.

Como siempre, la negra fatalidad había querido que quedara oculto el secreto de la vida del marqués.

Blanca, que tan cerca tenía la dicha, debía continuar sufriendo.

No quedó completamente convencido Maldonado; pero tuvo miedo de acabar de decir la verdad.

Ambos desconfiaban, y así era imposible que se entendiesen.

Aquella conversación había sido para la

DESDE RONDA

Dos obras de arte de artistas cordobeses.—Desde que el antiguo convento de los mercedarios dejó de ser auxiliar de la parroquia de Ntra. Sra. del Socorro, para convertirse en morada de las Carmelitas Descalzas, ha sufrido en todo una mutación tan honda que bien honra a las citadas esposas de Jesús.

Atentas siempre éstas a embellecer su suntuosa capilla y a enriquecerla con cuantas obras de arte produce el ingenio humano, ahora acaban de erigir dos altares que bien merecen nos ocupemos de su magnífica fábrica.

Son dos hermosísimos ejemplares del barroco español puro. El artista ha querido dar la nota de gracia y esbeltez, sin apartarse de lo severo y sublime, característico en este caso, y lo ha conseguido.

Con una hábil maestría ha logrado enmaridar en el espíritu del que contempla la obra esa grata impresión que produce lo grácil y aéreo, con el recato y recogimiento que imprime al ánimo la aplastante majestad de lo sublime.

Estos altares son dignos por todos conceptos de que toda persona amante de las bellas artes se fije y estudie sobre ellos; pues a primera vista acusase una orientación totalmente distinta a la seguida hasta ahora en la ejecución de estos trabajos. Aparte de su indiscutible originalidad aparecen en ellos la demostración razonada de lo que debe ser y lo que en realidad fué en un principio estas obras; o sean monumentos erigidos en honor a la divinidad o persona que por sus excepcionales virtudes hicieron acreedoras a tan alto honor.

Como tales monumentos están tratados en efecto estos altares, puesto que el autor ha sabido apartarse de la ramplona vulgaridad hasta ahora predominante, huyendo de todo colorín y notas alborotados y dorados chillones que, si bien sirven para halagar a espíritus poco cultos, en cambio no están en armonía ni muchísimo menos con la nota de serenidad, de belleza tranquila

que a todo trance debe ser la saliente en estos trabajos, a fin de que por sí solos demuestren su carácter religioso.

Aunque estos trabajos han sido ejecutados en los talleres del notable escultor cordobés don Eugenio Cano Pelli, nos consta que han sido realizados por el joven e inspirado escultor don Eugenio Cano de Lis, hijo del primero, que solo con estas dos obras ha probado de una manera contundente el rico caudal artístico que posee.

Terminamos este breve comentario haciendo llegar hasta las piadosas Carmelitas, nuestra más entusiasta felicitación y los plácemes más sinceros; por su vivo anhelo de enriquecer su suntuosa capilla con obras tan eminentes.

José Ortiz Campos.

Ronda, noviembre 1927.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 13.—Domingo. Santos Diego Alcalá, cf.; Arcadio, mr.; Nicolás, p.; San Eugenio.

Vida de San Eugenio III.—Nació en Toledo, de padres más ilustres por su piedad que por sus honoríficos empleos. Dedicado al estudio de las ciencias, hizo en ellas asombrosos progresos, los que unidos a su vida ejemplarísima le granjeó el aprecio universal. Huyendo de los halagos que le tributaron en su país, partió Eugenio para Zaragoza y abrazó la vida monástica en el célebre santuario de Santa Engracia, donde bajo el magisterio de San Braulio, Obispo de la misma ciudad, hizo grandes progresos en la virtud y en las ciencias eclesiásticas. Con profundo pesar del Santo Prelado, y mucho mayor de Eugenio, fué nombrado este Arzobispo de Toledo, por el Rey Chindasvinto. Por los elogios que le tributaron al Santo sus ilustres discípulos, San Ildefonso y San Julián, ambos Arzobispos de Toledo, se acredita que fué un modelo de Prelados perfectos, cual deseaba el Apóstol San Pablo. Convocó los Concilios VIII, IX y X

de Toledo, los que presidió, tanto por la autoridad de su Silla como por su eminente sabiduría, acreditándose ésta en los cánones establecidos en aquellas célebres asambleas. Escribió varias obras, unas en prosa y otras en verso, que pueden verse en la magnífica edición costeada por el excelentísimo Cardenal y Arzobispo de Toledo don Francisco A. Lorenzana el año 1782. Falleció San Eugenio el día 13 de noviembre de 687, siendo sepultado en la célebre Basilica de Santa Leocadia poniendo un expresivo epitafio su sobrino y discípulo San Ildefonso.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la iglesia del Buen Pastor, por el muy ilustre señor don Manuel Enriquez Rivas, Canónigo que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Escalvas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, domingo 13, a nuestra Señora de los Remedios, en San Lorenzo.

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CÓRDOBA

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Luz Atrae Gente



o sea aquella hermosa e intensa luz que, con poco gasto, producen las lámparas Osram.



OSRAM